

RAPPORT - DISTRIBUTION ALIMENTAIRE**PANCHO MATEO (MONTELLANO), RÉPUBLIQUE DOMINICAINE
28 SEPTEMBRE AU 23 DÉCEMBRE 2022****Collaborateur local – Communauté haïtienne**

Iglesia Cristiana Reformada, Pancho Mateo (Montellano) :

M. Raymond Germain, Pasteur

Bénéficiaires

. 18 familles de la communauté haïtienne

Total – Nombre de personnes bénéficiaires : 66**CONTEXTE**

La municipalité de Montellano est située à environ 20 km à l'est de Puerto Plata. Son territoire comptant près de 20 000 habitants au dernier recensement en 2012 est divisé en plusieurs secteurs dont celui de Pancho Mateo. Ce dernier est un ancien village de la canne à sucre 'batey' qui est occupé principalement par une communauté haïtienne.

RENCONTRES AVEC UN LEADER DE LA COMMUNAUTÉ**Novembre 2022**

Le 13 novembre 2002, nous avons rencontré M. Raymond Germain, Pasteur de Iglesia Cristiana Reformada de Pancho Mateo, accompagné de son épouse.

M. Germain nous a informé qu'une fusion avec une autre église, située à El Saman, se fera prochainement et que les travaux de construction pour un nouveau bâtiment sont en cours. Notre organisation a décidé de se concentrer uniquement sur le secteur de Pancho Mateo puisque, de toute façon, cette fusion n'est pas encore complétée.

Durant cette rencontre, nous leur avons présenté notre programme alimentaire qu'ils ont accueilli très favorablement. De même, nous nous sommes entendus pour travailler conjointement (*une entente de collaboration a été signée à cet effet*) afin d'offrir notre distribution alimentaire au sein de cette communauté.

Deux listes totalisant 62 familles identifiées par l'église nous ont été remises.

SESSIONS D'INFORMATION / DEMANDES D'AIDE ALIMENTAIRE

Novembre 2022

Avec la capacité réduite du bâtiment de l'Église et le grand nombre de personnes inscrites sur les listes, il a fallu offrir 2 sessions d'information qui ont eu lieu les 20 et 21 novembre 2022. Les demandes d'aide complétées durant les 2 sessions ont totalisé 52 (9 familles furent absentes et 1 famille avait déjà bénéficié en 2018 de notre programme dans un autre quartier de Montellano).

Il a fallu 10 personnes incluant 7 bénévoles assignés par l'Église pour réaliser cette activité s'échelonnant sur 2 jours, soit :

- 1 représentant de MAI et 1 bénévole pour appeler et guider les familles vers les tables appropriées;
- 7 bénévoles à la table d'inscription pour assister les personnes analphabètes à compléter notre formulaire de demande d'aide alimentaire;
- 1 représentant de MAI à la table de prise de rendez-vous pour les entrevues d'évaluation au domicile.

ENTREVUES D'ÉVALUATION

Novembre 2022

La matinée du 21 novembre 2022, nous avons débuté les entrevues d'évaluation accompagnés de 1 traducteur (français-créole), M. Pierre Mares. Interrompues le même jour par la session d'information, les entrevues ont repris le mardi 22 novembre.

STATISTIQUES :

- Nombre de demandes d'aides reçues : 52
- Nombre de familles visitées : 49
- Nombre de familles acceptées : 18
- Nombre de familles au sein du projet-pilote 'Fonds d'urgence' : 9
- Nombre de familles non qualifiées : 31
- Nombre de familles ayant refusé l'entrevue (incluant les absences) : 3

Raisons des demandes refusées : demandes d'aide faite par plus d'un membre de la même famille, demande d'aide médicale (médicaments), fausse déclaration sur les

revenus/dépenses, renseignements incomplets, refus de répondre au questionnaire, absence au foyer, situation financière ne nécessitant pas l'aide alimentaire.

JOURNÉE D'ACCUEIL / DISTRIBUTIONS ALIMENTAIRES

Novembre 2022

Nous avons organisé une journée d'accueil le 27 novembre 2022 pour ces 18 familles nouvellement membres de notre programme afin de leur expliquer en détails les modalités et les règlements de nos programmes d'aide alimentaire et de fonds d'urgence. La 1^{ère} distribution alimentaire a été offerte le même jour.

Également, le calendrier des distributions alimentaires spécifiquement établis pour cette communauté, les cartes de membre et les sacs recyclables ont été remis à ces nouvelles familles bénéficiaires.

Rapport rédigé par Céline Petitclerc